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Consultations publiques sur le budget de 2024?

Le Comité des Citoyens a demandé au conseil municipal le 4 octobre 
dernier si des consultations publiques auraient lieu en préparation 
du prochain budget municipal. Le Comité des Citoyens souhaite que 
le conseil sonde l’opinion de la population avant de publier un 
budget qui pourrait inclure de nouvelles hausses de taxes. 
Le maire Denis Lacasse a répondu qu’il en discutera avec les 
membres du conseil et qu’il donnera ensuite une réponse. 
La prochaine réunion du conseil aura lieu le mercredi 1er novembre 
à 19 h à la Salle Cercle de la Gaieté du Centre sportif et culturel de la 
Vallée de la Rouge, 1550, Chemin du Rapide.

On se rappellera que l’année dernière, le conseil a accepté de 
réduire le taux de la taxe foncière à 0,64$ du 100$ d’évaluation 
après qu’une pétition de près de 2 000 noms ait été déposée au 
conseil demandant une révision à la baisse du budget. Initialement, 
les augmentations moyennes de taxes se situaient à 25%. Après la 
révision du budget, la moyenne d’augmentation atteignait 14,59%. 
Mentionnons que l'Indice des prix à la consommation (IPC) en 2023 
au Québec est de 4,7 %.

MERCI À NOS DONATEURS

NDLR: Les commentaires exprimés dans ce journal ne correspondent pas nécessairement avec les vues du Comité des Citoyens de Rivière-Rouge.

Les travailleurs expérimentés de 45 ans et plus à l’honneur dans les Laurentides 

Trois centres-conseils en emploi des Laurentides organisent la 3e édition de l’événement «Miser 45+ 
Embaucher un travailleur expérimenté, une sage décision!», sous une formule répondant à la réalité 
actuelle du marché du travail. La Semaine régionale conciliation travail-retraite se tiendra du 6 au 10 
novembre. Dans la MRC d’Antoine-Labelle, l’événement est organisé par Zonemploi.
Les travailleurs expérimentés font clairement partie de la solution au problème de pénurie de main-
d’œuvre et au besoin de retenir les employés ayant des compétences gagnantes pour les entreprises. 
L’embauche ou le maintien en emploi de ces travailleurs permet d’assurer la maîtrise et la transmission 
des connaissances et des compétences essentielles au bon fonctionnement et à la viabilité des 
entreprises. Ceux-ci ayant des besoins particuliers, les employeurs doivent réfléchir sur les moyens à 
prendre pour les retenir.
Cette semaine se veut donc un temps de réflexion, tant pour les travailleurs expérimentés que pour les 
entreprises, sur les avantages de maintenir cette catégorie de travailleurs actifs sur le marché du travail. 
L’invitation est  lancée aux femmes et aux hommes expérimentés qui veulent prendre place sur le 
marché du travail, ainsi qu’aux employeurs et aux recruteurs qui misent sur la compétence et 
l’expérience des travailleurs de 45 ans et plus.

Thématiques abordées lors de la Semaine régionale de la conciliation travail-retraite
6 novembre : Les enjeux de la conciliation travail-retraite (webinaire).
7 et 8 novembre : Les mesures et les impacts financiers (outils, webinaire et vidéoconférence).
9 novembre : Les services d’accompagnement pour les travailleurs expérimentés (outils et
vidéoconférence).
10 novembre : Les services d’accompagnement pour les entreprises qui désirent embaucher ou 
maintenir en emploi des travailleurs expérimentés (outils et webinaire).

Pour connaître la programmation détaillée et vous inscrire aux différentes activités, 
consultez le www.emploi45plus.ca

http://www.emploi45plus.ca
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Rouge la Vallée, des projets prennent forme

Rouge la Vallée, qui vise la mise en oeuvre d’approches innovantes pour resserrer les liens entre les cinq 
municipalités qui la composent et en faire une communauté forte et résiliente, se concrétise peu à peu. 
Rappelons que Rouge la Vallée a interpellé les citoyens et les municipalités de Lac-Saguay, La Macaza, 
L’Ascension, Nominingue et Rivière-Rouge lors d’un événement-conférence qui a eu lieu le 15 
septembre dernier et auquel plus de 230 citoyens ont pris part. Ceux-ci ont participé à des discussions 
thématiques et ont élaboré de nombreuses idées de projets porteurs pour le développement de notre 
région.

La table de discussion sur l’agro-alimentaire et l’agro-forestier a proposé de créer un marché régional 
présentant les producteurs et artisans locaux plutôt que de tenir des marchés dans chacune des 
municipalités. Le marché régional qui rejoindrait plus de citoyens pourrait se déplacer d’une 
municipalité à l’autre. La table sur les gares et les pistes cyclables a proposé de développer un sentier 
pédestre entre les cinq municipalités à l’image des Chemins de Compostelle. La table des associations 
de lacs a proposé de créer un regroupement d’associations de lacs des cinq municipalités pour mieux 
échanger et coordonner leurs efforts dans la protection des lacs et dans la lutte contre les espèces 
envahissantes. Le partage d’information et l’importance des communications entre les municipalités, 
les organismes et les entreprises, que ce soit à travers les plates-formes de médias sociaux, les bulletins 
municipaux, les initiatives de réseautage ou les médias de masse ont été soulignés par les participants 
de plusieurs tables.

La table de culture, loisir et sport a proposé la création d'une structure solide, pour assurer plus de 
visibilité aux richesses multiculturelles de notre région. Ce qui inclurait entre autres les communautés 
autochtones et les communautés émergentes. L'objectif est d'offrir un espace pour que la variété 
culturelle et sportive soit visible et accessible à tous les gens du secteur, qu'ils soient permanents ou en 
visite sur notre territoire. Mis en place, ce projet aurait des impacts sur l'aspect touristique de nos 
municipalités ainsi que sur l'économie locale et le sentiment d'appartenance.  Les gens intéressés à 
prendre part au projet peuvent écrire à la responsable Amély St-Denis à l’adresse suivante: amely.
stdenis@gmail.com

Des rencontres de suivi auront lieu sur plusieurs thèmes. Il est possible de voir la liste complète des 
propositions et des photos de cet événement sur le site Web de Rouge la Vallée à
https://rougelavallee.ca

Lors de l’événement du 15 septembre, le préfet de la MRC d’Antoine-Labelle et maire de Mont-Laurier, 
Daniel Bourdon, a convié les cinq maires à élaborer un plan stratégique pour Rouge la Vallée en vue de 
préciser les orientations de leur collaboration. Il les a invités à faire preuve d’audace, à explorer le 
changement et à travailler ensemble. Un conseil repris par le conférencier, Maxime Pedneaud-Jobin, 
ancien maire de Gatineau et chroniqueur à La Presse et à RDI, qui les a encouragés à devenir des amis et 
à accroître la communication avec les citoyens. Il a d’ailleurs salué l’impressionnante mobilisation 
citoyenne d’une région qui compte un peu plus de 9 380 résidents. M. Pedneaud-Jobin a aussi insisté 
sur la nécessité d’une refonte profonde de la fiscalité municipale alors que les responsabilités des villes 
s’accroissent et que la dépendance aux taxes foncières s’établit à plus de 70% pour un grand nombre de 
municipalités. 

Communauté

https://rougelavallee.ca
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Le Tigre Géant entre de nouvelles mains

Le magasin à grande surface Tigre Géant de Rivière-Rouge 
appartient maintenant à Rino Angelini et sa conjointe Nadine 
Sauvé. François Simard qui était le propriétaire de la 
franchise depuis 2017 est retourné dans la région de Granby 
où il est propriétaire d’une autre franchise du Tigre Géant.
M. Angelini et sa conjointe sont arrivés récemment à Rivière-
Rouge. Ils étaient auparavant propriétaires de la franchise du 
magasin de Donnacona, dans la région de Québec. 
Quand François Simard a fait connaître son intention de 
retourner en Estrie, 
Rino Angelini a 
voulu découvrir 
notre région pour 
vérifier si lui et sa 
conjointe aimeraient 
y vivre. Tous les 
deux sportifs, ils ont 
été séduits par la 
nature généreuse, la 
piste cyclable et la 
rivière.  M. Angelini 
a aussi été ravi de 
constater la 
superficie du 
magasin qui lui 
permettra d’utiliser 
sa créativité pour le 
développement de 
son entreprise. 
Mme Sauvé a tenu à souligner l’accueil chaleureux des 
employés et de la clientèle. “Les gens sont simples, agréables 
et faciles d’approche. On ne voit pas ça partout”, a-t-elle dit. 
Les propriétaires avaient lancé un projet de compostage dans 
leur entreprise de Donnacona. Ils songent à reproduire cette 
initiative ici. 
M. Angelini aime travailler dans une atmosphère positive. 
“Les gens doivent venir ici parce que c’est agréable et non 
seulement parce que nous sommes l’un des rares magasins à 
grande surface”, dit-il. Il souhaite que les employés et la 
clientèle se sentent bien en entrant dans le magasin et que 
l’équipe réponde aux besoins des clients. Avec la hausse du 
coût de la vie et la réalité économique de la région, Tigre 
Géant est un élément important du paysage commercial de 
Rivière-Rouge et de la région.

Relocalisation de la 
MDJ

Le Carrefour Jeunesse 
Desjardins (Maison des 
jeunes) est à la recherche de 
financement pour s’installer 
dans des locaux plus 
confortables et sur un terrain 
plus spacieux et plus 
sécuritaire. La directrice, 
Cynthia Gagné, nous a 
confirmé que des démarches 
sont entreprises pour 
relocaliser la Maison des 
jeunes plus près de l’école. 
Le terrain sur lequel la Maison 
se trouve située au 291, rue 
L’Annonciation Sud est petit, 
en pente et donc à usage 
restreint et la maison aurait 
besoin de rénovations 
majeures. La Ville de Rivière-
Rouge est propriétaire de la 
maison qu’elle loue à 
l’organisme. Le conseil 
municipal a adopté une 
résolution appuyant les 
démarches du Carrefour pour 
obtenir un appui financier 
dans le cadre du Programme 
d’aide financière aux 
infrastructures jeunesse. Mme 
Gagné a dit qu’il est encore 
trop tôt pour dire si 
l’organisme se portera 
acquéreur d’un terrain et 
construira un nouveau 
bâtiment ou s’il achètera un 
bâtiment existant et 
procédera à des rénovations. 
“Tout dépendra du 
financement obtenu”, a-t-elle 
précisé.

Réouverture du Restaurant - Pizzeria Le Soleil

Le Restaurant - Pizzeria Le Soleil a rouvert ses portes le 14 
octobre. Les nouveaux propriétaires, Harout Maranian et son 
épouse Maria sont heureux de vous accueillir tous les jours de la 
semaine: du lundi au mercredi de 11 h à 21 h, du jeudi au samedi 
de 11 h à 22 h et le dimanche de 11 h à 20 h. 
La famille Maranian arrive de Laval avec une expérience 
considérable dans le domaine de la restauration. Bien que le menu 
soit encore en développement, on peut déjà s’y faire servir ou 
commander des pizzas, sous-marins, hamburgers et gyros pita. 
D’autres mets seront ajoutés sous peu.

Nés à Alep en Syrie, Harout et Maria sont d’origine arménienne. 
Leurs familles ancestrales respectives ont fui l’Arménie au début 
du siècle dernier lors du génocide arménien. Les deux nouveaux 
propriétaires sont arrivés au Québec en 2016. La nature les a 
attirés dans la région ainsi que la qualité de vie. Le couple a trois 
enfants.

Le Restaurant - Pizzeria Le Soleil est situé à 805 rue 
L’Annonciation Sud à Rivière-Rouge. Tél: 819.275.1515

Nouvelles

Un nouveau plan 
stratégique pour 2024

Depuis l’élection du conseil 
municipal en 2021, le Comité des 
Citoyens a demandé à plusieurs 
reprises quand la municipalité se 
doterait d’un nouveau plan 
stratégique.  Un plan stratégique 
définit la vision mise de l’avant 
pour la municipalité, les objectifs 
et les moyens de réaliser cette 
vision. Lors de la dernière réunion 
du conseil le 4 octobre dernier, 
le conseiller Gilbert Therrien a 
répondu au représentant du 
Comité des Citoyens que la 
planification stratégique actuelle 
de la ville demandait à être 
dépoussiérée. En fait, la 
planification stratégique à laquelle 
référait M. Therrien est celle 
adoptée par l’administration 
municipale précédente sous 
l’ancien maire Denis Charette. 
Voir le document dont il est 
question en suivant ce lien: https:/
/www.riviere-rouge.ca/files/
upload/brochure-final.pdf
Le maire Denis Lacasse a précisé 
qu’il n’avait aucun problème à 
mettre en oeuvre la planification 
stratégique de l’administration 
précédente et que plusieurs 
éléments du plan avaient d’ailleurs 
été complétés. Il a laissé entendre 
qu’un nouveau plan sera 
développé en 2024.

https://www.riviere-rouge.ca/files/upload/brochure-final.pdf
https://www.riviere-rouge.ca/files/upload/brochure-final.pdf
https://www.riviere-rouge.ca/files/upload/brochure-final.pdf
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Information

Le conseil municipal a approuvé une 
contribution financière additionnelle de 
45 000$ à Tricentris, un organisme sans but 
lucratif voué au tri des matières résiduelles. 
Tricentris enregistre présentement des pertes 
financières en raison de l’augmentation des 
coûts d’opération et de la diminution de la 
valeur des matières recyclées. Desservant plus 
de 200 municipalités membres ou clientes, 
Tricentris reçoit, trie et met en marché quelques 
220 000 tonnes métriques de matières 
recyclables recueillies auprès de plus de 2 
millions de citoyens des Laurentides, de 
l’Outaouais, de la Montérégie, de Lanaudière et 
de l’Abitibi-Témiscamingue.

Les travaux d’agrandissement et de rénovation 
de l’hôtel de ville continuent de se dérouler 
selon le calendrier prévu. Le maire Denis 
Lacasse a informé les citoyens que quelques 
imprévus avaient demandé des déboursés 
additionnels, sans toutefois préciser le montant. 
Le service d’Urbanisme et environnement 
déménagera dans la nouvelle partie de l’hôtel de 
ville au début du mois de décembre. Ce service 
est présentement installé dans l’édifice Félix-
Gabriel-Marchand en face de L’Action Bénévole 
de la Rouge qui se portera acquéreur de ce 
bâtiment. Mentionnons qu’une borne de 
recharge électrique de niveau deux sera 
installée à proximité de l’hôtel de ville.

L’ancienne conseillère municipale, Karine 
Bélisle, a déposé une pétition de plus de 200 
noms au conseil municipal en faveur du retour 
au système électoral général plutôt que par 
districts électoraux. La représentation par 
district permet aux citoyens de voter pour le 
candidat représentant leur district et le poste du 
maire plutôt que de voter pour chacun des 
postes de conseillers et celui du maire, tel que 
c’est le cas lors d’une élection générale sur 
l’ensemble du territoire. Le maire Denis Lacasse 
a expliqué que cette question avait été discutée 
lors d’une session de consultation tenue en 
décembre 2022. Le système par districts 
électoraux permet aux municipalités de faire 
des économies importantes lors d’une élection 
partielle tenue à la suite de la démission ou du 
décès d’un-e élu-e.  Le maire Lacasse a précisé 
que l’élection partielle de mai dernier dans le 
district 1 avait coûté à la ville 14 000$ alors que 
cela aurait coûté environ 45 000$ si l’élection 
s’était tenue sur l’ensemble du territoire.

Le Comité des Citoyens a demandé au maire où 
en était le projet de refonte du site Web de la 
ville lancé à l’automne 2021 au coût de 22 425$. 
C’est la firme Blanko de Joliette qui avait obtenu 
le contrat pour la refonte du site Web. Une 
résolution adoptée par l’administration 
précédente autorisait le paiement des deux 
premiers versements pour un montant total de 
14 576,46 $ incluant les taxes venant du surplus 
non affecté et devant servir au démarrage du 
projet, à l’architecture et aux maquettes du 
nouveau site Web. Deux années ont passé et la 
ville n’a toujours pas de nouveau site Web. 
Le maire a expliqué que le cumul des fonctions 
de la personne responsable des communications 
a occasionné des retards dans le projet.

La Caisse de la Rouge procèdera à des travaux 
de rénovation extérieurs. Revêtement, 
changement de quelques fenêtres et portes 
permettront de rafraîchir l’édifice de l’institution 
financière.

Le conseil municipal a adopté un règlement 
interdisant l’usage des sacs de plastique par les 
commerçants locaux à partir du 1er janvier 
2024. Ceux-ci devront trouver des solutions 
alternatives : sacs en papier ou sacs réutilisables 
pour leurs clients.

La directrice générale de la Ville de Rivière-
Rouge, Lucie Bourque, est en arrêt de travail 
pour une période indéterminée. Pour la 
remplacer, le conseil a décidé d’offrir le poste de 
directrice générale par intérim à Martine 
Vézina, directrice générale adjointe et directrice 
des finances. Celle-ci sera remplacée dans ses 
fonctions habituelles par la greffière, Catherine 
Denis-Sarrazin qui sera aussi assistante-
trésorière. Martine Vézina assumera aussi la 
fonction d’assistante-greffière par intérim.

La Ville de Rivière-Rouge a loué la voûte de 
l’organisme Signée Femmes pour une période de 
huit mois afin de placer les archives de la ville 
dans un endroit sécuritaire pendant les travaux 
de construction de l’hôtel de ville. 

Saviez-vous que…

Ça s’en vient

Le dernier Café Citoyen de l’automne  aura lieu 
le 25 novembre à 9 h au Centre sportif et 
culturel de la Vallée de la Rouge. Pour réserver 
un billet au coût de 5$, communiquez avec René 
Nantel au numéro 438.393.2923. Un petit 
déjeuner continental est servi. Venez prendre 
des nouvelles de votre municipalité et de votre 
région.



LA PAUSE CAFÉ

OCT - NOV 2023

comitecitoyensrr.org10 11

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS POUR L’HÔPITAL

Depuis la pandémie, le Centre de Rivière-Rouge a 
enregistré une diminution de 75% chez ses 
bénévoles. Évidemment pendant la pandémie, les 
bénévoles étaient tenus à l’écart tant pour leur 
protection personnelle que pour celle de la 
clientèle. Depuis le retour à des activités plus 
“normales”, plusieurs personnes ont décidé de 
faire autre chose ou elles ont vieilli et ne sont plus 
en mesure de donner leur temps. L’hôpital de 
Rivière-Rouge ne compte maintenant qu’une 
trentaine de bénévoles pour le CHSLD et les 
soins palliatifs, alors que les besoins se situent 
davantage au niveau d’une soixantaine. 

M. Lord nous explique que le rôle des bénévoles 
consiste à accompagner les résidents au cours de 
leurs différentes activités de milieu de vie - bingo, 
loisirs ou repas- de faire des visites d’amitié, ou 
de faire l’accueil lors des cliniques de vaccination.  
Pour les soins palliatifs, les efforts de 
recrutement de bénévoles ne visent pas à 
compétitionner avec ceux de l’organisme 
Palliacco. On souhaite plutôt collaborer avec 
Palliacco en offrant des services 
complémentaires. Des bénévoles sont aussi 
nécessaires au transport de jeunes en difficulté 
pour se rendre à l’école, à la cour ou à la maison 
d’accueil. Le CISSS compense les bénévoles pour 
leurs dépenses en essence.

Alors que le personnel médical et infirmier est 
souvent débordé en raison des effectifs limités, 
les bénévoles contribuent à l’humanisation des 
soins, à offrir une stabilité dans le milieu de vie de 

Le Centre multiservices de santé et de services sociaux de Rivière-Rouge a un besoin urgent de 
bénévoles pour le Centre d’hébergement L’Équip’Âge et pour les soins palliatifs. C’est ce que le Chef des 
services bénévolat et soins spirituels du secteur Nord du CISSS des Laurentides, Michel Lord, a affirmé 
lors d’un entretien avec La Pause Café.

la clientèle du centre d’hébergement. Il faut aussi 
souligner que l’engagement de bénévoles de la 
communauté a un effet bénéfique sur la clientèle 
et les patients qui peuvent déjà les connaître. 
Les personnes intéressées à offrir leurs services 
bénévolement peuvent le faire en communiquant 
par courriel à : benevole.cissslau@ssss.gouv.qc.ca 
ou au téléphone à 450 432-2777, poste 22201
Sans frais : 1 866 963-2777, poste 22201

Nous avons aussi demandé à M. Lord de nous 
parler du volet ‘“soins spirituels” de son travail. 
Ce service, dit-il est offert dans les CHSLD et aux 
soins palliatifs. Les soins spirituels ont succédé à 
la pastorale qui existait auparavant. Pour le 
secteur Nord de Mont-Laurier à Rivière-Rouge, 
sept employés professionnels de toutes 
confessions accompagnent les patients dans leur 
quête de sens. Ces personnes peuvent être des 
prêtres, des laïcs ou des diacres. Leur 
accompagnement est essentiellement spirituel et 
inclut également les conjoints des personnes aux 
prises avec la maladie.

Entrevue

Frictions au sein du conseil 
municipal

Le conseiller Alain Otto a dû recourir à une 
demande d’accès à l’information pour obtenir 
un exemplaire du rapport d’expertise sur la 
qualité des matériaux utilisés pour le chantier 
de l’hôtel de ville. M. Otto a déposé sa 
demande d’accès à l’information lors de la 
séance ordinaire du conseil le 4 octobre 
dernier. Selon la Commission d’accès à 
l’information du Québec, le responsable de 
l’accès aux documents, en l’occurrence la 
greffière, dispose d’au plus 20 jours civils pour 
y répondre. Le - la responsable peut prolonger 
ce délai de 10 jours si le traitement de la 
demande lui apparaît impossible sans nuire au 
déroulement normal des activités de 
l’organisme public. Le maire Denis Lacasse 
avait en effet refusé de partager le rapport 
avec le conseiller Otto expliquant que c’était 
son droit de décider qui pouvait voir les 
documents. M. Lacasse a ajouté qu’il avait 
confiance au travail des professionnels et du 
personnel de la ville impliqués dans la 
rénovation et l’agrandissement de l’hôtel de 
ville. À cela, M. Otto a répondu qu’il avait aussi 
confiance au travail du personnel et de 
l’ingénieur chargé du projet, mais qu’il était 
toujours plus prudent de vérifier au cas où une 
situation fâcheuse devait survenir à l’avenir.
Au moment d’écrire ces lignes, M. Otto n’avait 
toujours pas reçu une copie du rapport.
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Nouvelle entreprise

Valk et Cinthya Rock

Cette entreprise de pierres et de minéraux de 
collection offre des pierres du Québec et de 
l’Ontario amassées à la main par la propriétaire, 
son conjoint et ses enfants. Les pierres sont 
utilisées pour des collections et pour fabriquer 
des colliers, des boucles d’oreilles, des arbres de 
vies montés sur des socles en pierre et aussi dans 
des cerceaux à capteurs de rêves.

Pour contacter Valk et Cinthya Rock au 
téléphone au 819.421.4862, 
par courriel: misscinthya@live.ca  
et sur Facebook: Valk et Cinthya Rock.

Information

Zéro déchet

Quatre bénévoles du Comité des Citoyens de 
Rivière-Rouge ont participé au Marathon 
Desjardins de la Vallée de la Rouge le 8 octobre 
dernier. Les bénévoles animaient trois kiosques 
Zéro déchet avec le matériel du Complexe 
environnemental de la Rouge. Il s’agit de gauche à 
droite de Chantal Moffette, Rose-Marie 
Schneeberger et Robert Danis et, derrière la 
caméra,  François Godbout.

Dévoilement d’un monument 
honorant Michel-Jr-Lévesque

Le monument rendant hommage aux soldats 
tombés en Afghanistan a été inauguré le 24 
septembre dernier près de la plage Michel-Jr-
Lévesque du lac Tibériade à Sainte-Véronique. 
Le nom de la plage a d’ailleurs été donné en 
l’honneur du soldat de Sainte-Véronique qui a 
perdu la vie en 2007 en Afghanistan. Michel Jr 
Lévesque faisait partie du 3e Bataillon du Royal 
22e Régiment. 
Voir photo du monument en page couverture.

Aide financière aux organismes

La députée de Labelle, Chantale Jeannotte a procédé à la remise d’une série de chèques à des 
organismes locaux dans le cadre du Programme de soutien à l'action bénévole. Ainsi le Regroupement 
des associations pour la protection des lacs et cours d’eau des Hautes-Laurentides (RAP HL), Rouge la 
Vallée, la Société de développement commercial de Rivière-Rouge (SDC), la Municipalité de 
L’Ascension, le Club Auto-neige de L’Ascension et l’organisme L’Arc-en-Soi ont reçu un appui financier 
dans le cadre de ce programme.  La municipalité de L’Ascension a reçu de l’aide pour son projet de 
création d’une garderie de 12 places dans l’édifice du presbytère. 

De gauche à droite: Marlène Perrier du Club Auto-neige L’Ascension, Pierrette Duperron et Patricia Prévost du 
Regroupement des associations pour la protection des lacs des Hautes-Laurentides, la députée Chantale 

Jeannotte, Danièle Tremblay de la municipalité de L’Ascension, Louise Guérin et Pauline Dugré du Comité des 
Citoyens de Rivière-Rouge, Lydia-Pier Gauthier de l’Arc-en-soi et Luc Poirier de la SDC Rivière-Rouge.
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Adaptation aux changements climatiques

Les changements climatiques ont été à l’origine de nombreux désastres naturels au cours du printemps 
et de l’été derniers : feux de forêt, inondations, pluies abondantes menant à des crues subites, tornades, 
canicules, sécheresse, etc.  Sommes-nous prêts à faire face à cette nouvelle réalité? Comment nous 
protéger en pareils cas? Un nouveau sous-comité du Comité des Citoyens appelé Adaptation aux 
changements climatiques a été mis sur pied.
 Les thèmes suivants seront abordés :

Qui est touché? 
(par les changements climatiques):
• La flore
• La faune
• L’humain (les groupes vulnérables...)

Vulnérabilité
• Qu’est-ce qui peut se produire chez moi, dans mon secteur, 

dans ma municipalité, dans ma MRC et ma province qui 
pourrait m’affecter?

Qu’est-ce que je peux faire pour me préparer?
• Trousse d’urgence 72 heures
• Plan d’urgence familial
• Mesures individuelles en fonction de certains risques
• Bénévolat au sein d’organismes communautaires

Qui peut m’aider?

Municipalité:   
• Plan d’urgence municipal
• Services et missions
• Ressources et équipements
• Centre d’information (médias, citoyens)
• Centres d’hébergement

Régional:
• Regroupement de services : incendie, police, Croix-Rouge
• MRC d’Antoine-Labelle: plan d’urgence régional

Provincial:   
• Organisation de la Sécurité civile du Québec
• Les ministères et organismes provinciaux

 Climat

Aides matérielles:   
• Les assurances, ce qui est couvert et ce qui ne l’est pas
• Programmes d’aide financière du gouvernement du Québec
• Organismes (Croix- Rouge, Armée du Salut, communautaires...)
• Socio financement
• Dons

Nous vous invitons à suivre nos chroniques dans La Pause Café et à devenir membre si ce sujet vous 
intéresse et vous touche en contactant : 
Michel St-Pierre mtousi@hotmail.ca  514 715-5688
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Réemploi

l’écocentre du Complexe et à les disposer dans les 
emplacements de couleur bleue (pouvant servir 
au réemploi) ou d’autres emplacements (pour le 
recyclage/compostage). Des préposés sont sur 
place pour aider les clients à comprendre la 
procédure.  

On retrouve chaque semaine sur la page 
Facebook du Complexe environnemental de la 
Rouge les « Trouvailles de la semaine ».  Le nom 
« La Remise » fait référence bien sûr au nouveau 
bâtiment, mais aussi au fait de remettre des 
matériaux encore bons sur le marché (économie 
circulaire) et de remettre ces matériaux 
disponibles à la population. Les revenus du 
magasin de réemploi servent à offrir ce nouveau 
service pratique, convivial et sécuritaire à la 
population (salaires, frais d’électricité, etc).

Le Complexe environnemental de la Rouge a reçu 
une contribution financière de Recyc-Québec de 
270 000 $ pour l’ensemble des projets via le 
Programme d’aide financière visant l’optimisation 
du réseau d’écocentres québécois qui incluent un 
nouvel écocentre et un bâtiment de réemploi à 
Nominingue et un bâtiment de réemploi à 
Rivière-Rouge, secteur Sainte-Véronique. Il est 
important   de noter que ces projets sont reportés 
en 2024. De ce montant, la somme de 134 500 $ 
a été octroyée au bâtiment de réemploi « La 
Remise » du Complexe. 

Le Complexe environnemental de la Rouge 
dessert 20 municipalités de la MRC des 
Laurentides, ainsi que les cinq municipalités au 
Sud de la MRC d’Antoine-Labelle.

marque de La Remise. 

Depuis son changement de nom en février 2023, 
le Complexe environnemental de la Rouge (CER) 
poursuit ses efforts de réduction des déchets 
enfouis. Ce nouveau service de réemploi de 
matériaux de construction s’inscrit dans cette 
logique. Ouverte les vendredis et samedis de 9 h 
à 16 h depuis septembre, La Remise offre des 
portes et fenêtres, du bois, de la quincaillerie, de 
l’isolant, des outils et autres composantes du 
bâtiment. Des créations réalisées à partir de 
matériaux usagés par les deux employés seront 
également en vente au fur et à mesure des 
arrivages.

Les citoyens, entreprises et entrepreneurs en 
construction sont invités à continuer à apporter 
leurs résidus de matériaux de construction à 

La Remise
Pour des matériaux de construction abordables

Le Complexe environnemental de la Rouge a 
officiellement ouvert le 25 septembre la maison 
du réemploi appelée La Remise. Ce nouveau 
service consiste à recueillir les matériaux de 
construction usagés en bon état ou excédentaires 
pour les revendre à petits prix aux 
consommateurs intéressés. 

L'ouverture a eu lieu en présence  d'une trentaine 
de personnes dont les maires des municipalités 
de Lac-Saguay, Nominingue, Rivière-Rouge et du 
président du conseil d'administration du 
Complexe et maire de Ville de Sainte-Agathe-des-
Monts, Frédéric Broué. La directrice du 
Complexe environnemental, Marlène Perrier, a 
aussi procédé au dévoilement de l'image de 
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Formations gratuites

La Griffe d’alpha offrira des formations à 
Internet pour les 50 ans et plus gratuitement à 
Rivière-Rouge si sept à huit personnes 
s’inscrivent. Si vous avez toujours voulu savoir 
comment ça fonctionne, c’est le temps ou 
jamais!

La formule serait de deux blocs de 3 heures 
pendant 7 semaines ou un bloc de 3 heures par 
semaine pendant 14 semaines.

Pour s'inscrire  ou pour information: 
La Griffe d’alpha au 819-440-2044
ou : www.lagriffedalpha.org  
auprès de Caroline Picard.

Culture

Faut pas manquer ça…

Depuis 2016, Rudy Caya et Jeff Dubé unissent 
leurs compositions, leurs accords et leurs voix afin 
d’offrir Frères d’Armes, un spectacle intimement 
relié aux parcours de leur formation respective : 
Vilain Pingouin et Noir Silence. L’aventure se fait au 
travers de leurs plus grands succès : « Je marche 
seul », « Le train », « On jase de toi », « Malade », « 
Salut Salaud », pour ne nommer que ceux-ci. 
Leurs deux complices musiciens complètent ce 
quatuor acoustique qui s’offre en spectacle sans 

prétention, sans artifice, mettant de l’avant le talent, les histoires, les chansons ainsi que le côté humain 
de ces deux icônes de la chanson québécoise.

Le spectacle Frères d’Armes sera présenté par le Resto L'arrêtna le samedi 11 novembre à 20 h au 
Centre sportif et culturel de la Vallée de la Rouge, 1550 Chemin du Rapide à Rivière-Rouge. Les billets 
sont en vente au coût de 36 $. Réservez le vôtre en composant le 819 275-2081.

L’auteur-compositeur-interprète Matt 
Holubowski, en nomination au prochain Gala de 
l'ADISQ, sera en spectacle solo le samedi 11 
novembre, à l'église de Nominingue, à 20 h. Vous 
pouvez vous procurer des billets de façon 
électronique ici https://lepointdevente.com/
billets/l9h231111001 ou,  à Nominingue, au 
Dépanneur l'Essentiel et au Marché Généreux et 
à Rivière-Rouge, à la Boutique La Bohémienne.
L’ADN produit ce spectacle afin de créer un 
événement rassembleur dans la magnifique église 
de Nominingue et offrira les profits à la Fabrique 
de la paroisse. Voici ce que dit Matt Holubowski sur son nouveau spectacle: «Ce quatrième opus, Like 
Flowers on a Molten Lawn, est le résultat d’un regain d’amour et d’énergie. Pour la vie et la musique. 
J’ai vu passer deux printemps et chaque fois que tout mourait, tout revenait tranquillement mais 
sûrement à nouveau. Ça donnait espoir. C’est dans cet esprit que je présente ce nouvel album et ce 
nouveau spectacle. C’est le résultat de deux ans de bricolage et de renaissance. Ça brasse, ça berce, ça 
vie et ça évolue. Bien hâte de le vivre avec vous.»

Le Resto L'arrêtna présente Olivier Martineau en spectacle le samedi 
9 décembre à 20 h au Centre sportif et culturel de la Vallée de la 
Rouge, 1550 Chemin du Rapide à Rivière-Rouge. Les portes ouvriront  
à 19 h. Veuillez noter qu’il y aura un service de bar. Pour achat de 
billets en ligne 
https://lepointdevente.com/billets/7td231209001
Pour info 819 275-2081  Des billets sont aussi disponibles au Resto 
L'arrêtna.

https://lepointdevente.com/billets/l9h231111001
https://lepointdevente.com/billets/l9h231111001
https://lepointdevente.com/billets/7td231209001
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CHALETS À LOUER AU CAMPING SAINTE-VÉRONIQUE

Le Camping Sainte-Véronique est maintenant 
ouvert toute l’année. On peut en effet y louer des 
chalets pour un minimum de 2 nuits jusqu’à 30 
nuits. Au total, six chalets de 3 styles différents 
sont disponibles: Le Ness avec une chambre et un 
grand espace commun; l’Escapad, avec deux 
chambres et le Tenji 1, le plus petit, de genre 
studio. Ces chalets modernes sont entièrement 
équipés. 
 L’accès aux réservations est disponible sur le site 
Web du Camping Sainte-Véronique sous l’onglet 
‘’Réservez en ligne’’ et en sélectionnant la 
catégorie ‘’Hébergement’’.

Chalets

Ness Semaine
(prix par nuitée)

Week-end
(par nuitée)

Basse Saison $160 $190
Haute saison $190 $220

Escapad
Basse Saison $230 $270
Haute saison $260 $300

Tenji 1
Basse Saison $130 $160
Haute saison $160 $190

Des frais supplémentaires pour le ménage sont appliqués sur le séjour complet.
Les frais sont de : 100$ pour le Tenji, 120$ pour le Ness et 145$ pour l’Escapad.

NESS TENJI 1

ESCAPAD


